

tous nos élèves ne partent pas en vacances

Nous vous proposons quelques données chiffrées relatives aux départs en vacances pour l'année 1980. L'une ou l'autre de ces données pourra peut-être être utilisée pour permettre d'élargir la réflexion de la classe.

les départs en vacances selon l'âge

<u>âge</u>	taux de départ sur l'année
0 à 13 ans	62,5%
14 à 19 ans	58,3
20 à 24 ans	57,5
25 à 29 ans	62,1
30 à 39 ans	66,4
40 à 49 ans	58,3
50 à 54 ans	51,1
55 à 59 ans	51,7
60 à 64 ans	47,6
65 à 69 ans	44,5
70 ans et +	32,1
<u>ENSEMBLE</u>	56,2 (moyenne)

les départs en vacances selon la catégorie de commune de résidence

<u>commune</u>	taux de départ sur l'année
communes rurales	35,7%
moins de 20 000 hab.	51,7
de 20 000 à 100 000 h.	57,1
plus de 100 000 hab. (sauf région parisienne)	64,1
agglomération parisienne (sauf Ville de Paris)	78,6
Ville de Paris	85,3
<u>ENSEMBLE (moyenne)</u>	56,2%

les départs en vacances selon la catégorie socio-professionnelle du chef de ménage

<u>catégorie</u>	taux de départ sur l'année
exploitants et salariés agricoles	16,9%
patrons industrie et commerce	64,6
cadres supérieurs, pro- fessions libérales	85,2
cadres moyens	80,7
employés	69,3
ouvriers	52,6
personnel de service	57,9
autres actifs	85,0
inactifs	40,6
<u>ENSEMBLE (moyenne)</u>	56,2%

LES CONGES PAYES

1936 (juillet)

Le Gouvernement du Front Populaire, présidé par Léon Blum fait voter la loi sur les congés payés.

Plusieurs millions de travailleurs ont pu donc pour la première fois profiter de deux semaines de vacances. Ils ne pouvaient aller très loin pour deux raisons majeures: d'une part les moyens de transport faisaient défaut ainsi que les lieux d'hébergement, et d'autre part les coûts étaient élevés car adaptés à une clientèle aisée. Très souvent ces premières vacances furent passées à la campagne chez les cousins auvergnats, normands ou bretons. C'était aussi l'époque des piqueniques à vélo.

1956

Les congés payés sont portés à trois semaines

1969

La quatrième semaine de congés payés est officialisée après six ans de luttes syndicales. En 1963 les travailleurs de la Régie Renault, les premiers en France, ont arraché par leur lutte cette quatrième semaine. Ils seront bientôt suivis par beaucoup d'autres dans de nombreuses entreprises.

1981

Le principe de la cinquième semaine de congés est accepté.

L'hébergement de vacances des Français:

en hôtel 10%, en location 14%, dans la résidence secondaire 9%, dans la résidence principale d'amis ou de parents 28%, dans la résidence secondaire de parents ou amis 9%, en camping 22%.

Le genre de séjour choisi:

à la mer 45%, à la montagne 17,7%, à la campagne 27%, en ville 6%, des circuits 5%

Les taux de départ portent sur l'ensemble de l'année du 1.10.79 au 30.09.80. Les vacances à la neige s'y trouvent donc incluses.

Source: I.N.S.E.E. qui effectue chaque année, depuis 1964, une enquête sur les vacances.

Communiquez nous les travaux que votre classe a pu entreprendre sur ce sujet. Faire l'envoi à L.Buessler 14, rue Jean Flory 68800 Thann.

quand on est au loin

COMMUNIQUER durant les vacances

Ceci n'est pas une fiche élaborée mais une simple piste possible dont il faudrait explorer la richesse.
Qui veut proposer cette piste à ses élèves et nous faire part de ce qui a pu être fait ou des obstacles?

1. Etais-tu parti(e) en vacances?

(si tu réponds non à cette première question, continue au numéro 4)

SI TU ETAIS PARTI SANS TES PARENTS...

2. As-tu envoyé une ou plusieurs lettres ou cartes postales

- à des amis
- à tes parents
- à des personnes de ta famille

(peux-tu dire combien de lettres et de cartes postales, au total?)

3. As-tu téléphoné pendant que tu étais parti(e) pour donner de tes nouvelles

- à tes parents
- à des amis
- à des personnes de ta famille

(peux-tu dire combien de fois tu as téléphoné?)

4. Durant ces vacances as-tu reçu ou ta famille a-t-elle reçu des lettres ou des cartes postales

- d'amis
- de personnes de la famille qui étaient en vacances?

5. Si vous avez le téléphone: avez-vous reçu des appels téléphoniques

- d'amis
- de personnes de la famille qui étaient en vacances?

SI TU ETAIS PARTI AVEC TES PARENTS

Avez-vous envoyé une ou plusieurs lettres ou cartes postales

- à des amis
- à des personnes de la famille

Avez-vous téléphoné pendant que vous étiez partis pour donner de vos nouvelles?

Les PTT transportent chaque année près de 13 milliards d'objets.
Pour 98%, ce trafic est constitué de messages écrits.
Parmi ces messages écrits il y a 400 millions de cartes postales.

(vers 1920 il se fabriquait et se vendait chaque année 800 millions de cartes postales)

Au mois de juillet 1981 l'Administration des PTT a lancé une campagne télévisée pour inviter les gens à écrire. Avais-tu remarqué cette publicité parmi les spots publicitaires?

En même temps elle a lancé une campagne d'affichage sur le thème "Faites voyager vos amis avec la carte postale". As-tu vu ces affiches (dans les bureaux de poste, sur les camionnettes des PTT.?)

A votre avis
pourquoi ces campagnes?

Qu'en pensez-vous? (en tenant compte des réponses données par l'ensemble de la classe aux questions de cette page.)

nombre d'élèves dans la classe:
soit ... familles.

sur ces familles il y en a
qui ont le téléphone chez elles.

Les messages écrits ne vont-ils pas diminuer considérablement maintenant que de nombreuses familles (chaque jour plus nombreuses) ont le téléphone à leur domicile?

Votre enquête rend-t-elle perceptible cette évolution?

Que pensez-vous des avantages de chacun de ces moyens de communication?

